
观展人数及成交量双双“缩水”

!上海之春"房展会呈现楼市!虚假繁荣"

!

本报记者 李和裕 实习生 朱宇琛

为期四天的!上海之春"房产

展示交易会于昨天落下帷幕#虽然

房展会的现场气氛如同阳春三月

般温暖#但统计数据却显示出楼市

!虚假繁荣"的真相$

据主办方介绍#此次共有包括

开发商%中介等在内的约 !""家企

业参展#参展楼盘约 !#" 个#而非

此前有媒体称的多达 !#"家参展企

业$ 而主办方原本预计此次参加房

展会的总人数会高于去年的 $ 万

人#从开展前两天的现场人数来看

还有望接近 !"万# 但由于后两天

的人流量明显减少#最后的统计数

据显示今年观展的总人数仅在 %&'

万人左右$

此外#虽然今年的参展楼盘比

去年多出 ("个# 但现场包括意向

成交在内的成交金额仍不足 ( 亿

元#与去年近 )亿元的成交额相比

差距明显$

今年无论是观展人数还是成

交金额与去年相比都悉数下滑#而

这已经是上海春季房展会连续第

二年的!量"%!势"齐降$ 主办方表

示#在楼市调控与货币政策从紧的

大环境下#缩量情况的发生恐怕无

法避免$

而除了与调控背景相关外#许

多参展楼盘尚未开盘也是影响房

展会效果的重要原因之一$ 据记者

在现场了解的情况来看#此次有为

数不少的楼盘定在 *%# 月份甚至

更迟开盘#房价%优惠情况皆不确

定#这无疑会影响购房者的现场成

交意向$

此外#居高不下的房价也超出

一部分购房者心理预期$ 除大华等

一些楼盘摆出不降价姿态外#更有

媒体报道一些开发商在房展会期

间看到!人头攒动"而调高报价#如

房展会第一天中远两湾城四期对

外报价为 ((#""元+平方米#到第三

日报价则涨至 ()"""元+平方米$

同样在昨天#住房和城乡建设

部副部长齐骥在!两会"新闻中心

接受记者集体采访时提到#从去年

四季度开始# 房价的涨幅已经趋

缓#有些上涨较快的城市价格已经

出现回落#!但供求紧张的状态可

能会持续比较长的一段时期#房价

上涨压力将会在相当长的一段时

间内存在$ "

戴德梁行的分析师认为#今后

一段时期上海楼市将继续分化$ 目

前上海内环区域供求矛盾突出#房

价不存在!拐点"迹象&但由于今年

中%外环区域将有较大体量的楼盘

上市#一些品质不好的楼盘将要面

临降价的局面$

有业内人士表示#此次!上海

之春"房展会更多地体现出对今年

楼市的!摸底"之意$ 该人士向记者

表示#被视为每年楼市!风向标"的

春季房展会人流量比去年同期下

降了 #,# 成交及意向金下降了

)",$虽然房展会上依然人头攒动#

但是购房者中观望气氛浓郁#表明

楼市内潜在需求依然强劲#但是像

去年那样骤然回暖仍为时过早$

!

本报记者 李和裕

佑威房地产研究中心昨天发

布的报告显示#在刚刚过去的 )月

上半月#上海一手商品住宅'剔除

动迁配套房( 的成交量为 )'&-(万

平方米#环比增长了 )),&但是相

比去年同期# 成交量却下降了

)-&%,$此外#去年同期的成交量环

比增长率高达 !(!,# 是今年 )月

上半月涨幅的近 *倍$ 由此可见#

原本预期中的上海楼市 ) 月回暖

显得!力道"不足$

!今年楼市不再可能像往年

春季那样快速回暖$ "佑威房地产

研究中心主任薛建雄这么认为#

!目前楼市回暖乏力主要是由去

年购买力的透支和宏观调控得力

造成$ 一方面#去年政府一系列保

障性住房政策的推出# 使得中低

收入者因等待保障性房源而驻足

观望&另一方面#房贷新政得到从

严实施# 也使得高收入者的购买

力被全面压制$ "

不过# 也有不少机构认为#随

着春节传统淡季远去# 市场热情还

是在恢复过程中$ 如中金公司昨日

发布的报告显示# 在其重点关注城

市的商品住宅成交量中# 上一周环

比涨跌各半# 同比上涨的城市则有

北京%上海%深圳等&并且#虽然年初

至今累计成交量同比仍有较大幅度

的跌幅#但跌幅逐步缩小$分析师则

预计# 未来几周各城市的新盘推出

量将会大幅增加# 竞争力度的加大

有望带来成交量的上升# 但后续开

盘项目的提价幅度比较有限$

!我们的统计也显示# 在房展

会期间的一周#上海一手商品住宅

的均价达到 !)#*- 元+平方米#环

比涨幅达 (*,$但这背后的主要原

因还是结构变化所致#因为房价相

对较高的中外环区域成交量有较

大幅度上升$ "薛建雄表示$

中房上海指数办公室的分析

师则表示#上海住房价格上涨态势

已显疲软#虽还没有!调头"#但楼

盘个案涨跌已有分化$ 同时#许多

开发商延缓新盘上市并扛住房价#

购房者则持币观望耐心等待#市场

博弈正在进一步演进$

楼市回暖仍显乏力

沪退休人员养老金将!三年连调"

!

新华社电

!"日举行的上海劳动保障工作会议上# 上海市劳动

和社会保障局负责人表示# 上海将启动企业退休人员养

老金!三年连调"计划#保障民众的退休金逐年稳步增长$

上海提出的!三年连调"计划#即退休人员养老金在

今后三年内每年都将有一定幅度的调高$劳动保障部门

在今年的工作安排中明确#未来三年的调高幅度将明显

高于前三年水平#并向具有高级职称的企业退休科技人

员和退休早%养老金水平相对偏低的人员适当倾斜$

近年来#上海每年为退休人员增加一次养老金#具

体增加办法的一大亮点在于# 不同于以往的 !统而一

加"#而是分为!普加"和!特加"#在人人先增加一定数

额后#再给予年满 "#周岁%月基本养老金不到 $###元

的老人实施特殊增加$ 今年 !月份#上海 %#&万名企事

业退休人员的养老金已得到了增加$

据悉# 上海在保障城镇地区退休金连年调高的同

时#还将通过制度设计和财政支持#形成!农村社保"养

老金的稳定增长机制$

!

本报记者 薛黎

商务部昨天发布了关于 (""$

年全国吸收外商投资工作的指导性

意见# 提出今年我国吸收外商投资

的重点工作是创新利用外资方式#

拓展吸收外资渠道$

商务部表示# 今年将鼓励外商

设立创业投资企业# 完善创业投资

退出机制# 支持国内中小高新技术

企业发展壮大# 同时引导符合条件

的外商投资企业在境内上市# 并鼓

励外商通过并购等方式参与国有企

业改组改造$

去年# 我国吸收外商投资呈现

出结构优化%质量提高%又好又快发

展的良好态势$ 外商投资企业更加

注重研发和节能环保# 外商投资社

会效益显著# 全年新批准设立外商

投资企业 )%$$$家# 实际使用外资

金额 $)#亿美元#同比增长 !#,$

商务部指出# 今年我国贸易不

平衡的压力增大#资源%环境等瓶颈

约束日益明显& 相关政策调整对外

商投资和企业生产经营的影响尚不

明朗& 增强自主创新能力% 节能环

保%土地等资源的集约利用%维护劳

动者权益% 保护知识产权等方面对

吸收外商投资工作提出新的要求$

商务部要求#(""$年要创新利

用外资方式#优化利用外资结构#发

挥外资在自主创新% 产业升级和区

域协调发展方面的促进作用# 不断

提高利用外资的质量和水平$ 增强

大局意识和服务意识# 配合宏观调

控#妥善应对国际国内形势变化$
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本报记者 秦媛娜

昨日央行公布的数据显示#(月份企业商品价格较上

月上升!&!,#较上年同期上升-&(,#同比增幅超越了!月份

的$&*,#再次刷新纪录#创下(""*年!"月份以来的新高$

央行公布的数据显示#与居民消费价格指数'./0(

和工业品出厂价格'//0(的表现一样#反映企业间商品

交易价格变动趋势和程度的企业商品价格指数也在今

年(月份出现大幅增长$分类来看#农产品%矿产品%煤油

电和加工业产品价格分别较上月上升!&$,%!&$,%"&',

和"&-,#较上年同期上升!)&*,%("&%,%!*&!,和 '&-,$

除轿车价格较上年同期下降(&%,以外# 其余各项

价格均出现不同程度的同比上升$ 其中原粮和成品粮

价格较上月上升"&#,和"&(,# 较上年同期上升-&#,和

#&$,&蔬菜%植物油%屠宰及肉类加工产品价格较上月

分别上涨((&$,%%&$,和"&-,# 较上年同期上涨('&#,%

**&(,和#$%-,$

央行发布的企业商品价格# 是反映企业间商品交

易价格变动趋势和程度的综合物价指数# 调查的价格

是企业间在最初批发环节的集中交易价格$ (月份企业

商品价格指数同比上涨-&(,# 工业品出厂价格指数同

比上涨'&',# 同时消费者价格指数涨幅为$&%,#)项物

价指数均同比大幅上涨#显示物价上涨压力较大$

!月企业商品价格指数上涨.2!9

!

本报记者 郑晓舟

香港东区裁判法院 !%日批准香港律政司的申请#

将香港证监会首宗涉及内幕交易的刑事检控案件移交

区域法院处理$

记者从香港证监会获悉# 五名被告马汉扬% 卢钰

华%马汉杰%曹建华和马俊濠 !%日在东区裁判法院就

合共 !(项内幕交易控罪出庭应讯# 他们将于 )月 (#

日在区域法院出庭答辩$ 五名被告 !% 日各缴付了

!""""元保释金后保释$

这次诉讼#香港自 ("")年内幕交易列为刑事罪行

以来#香港证监会首次根据)证券及期货条例*第 (-!

条提出的刑事检控$

香港证监会指控五名被告在联洲珠宝有限公司

'!联洲"(私有化建议的公告于 (""'年 %月 !!日向市

场发表前#进行联洲股份的交易#从中谋利$

证监会指称#马汉扬在 (""'年 '月 !日加入当时

的法国巴黎百富勤融资有限公司 1现称法国巴黎融资

2亚太3有限公司4担任副总裁#而法巴百富勤融资有限

公司当时参与就这宗交易向联洲提供意见$ 证监会认

为马汉扬在私有化建议公告前已经知情$

香港证监会认为#马汉扬曾怂使或促致卢钰华及马

汉杰进行联洲股份的交易$ 证监会同时指控卢钰华%马

汉杰%马俊濠及曹建华在透过马汉扬与联洲的联系而取

得关于私有化建议的消息后#进行联洲股份的交易$

香港证监会指称有关罪行在 (""' 年 ' 月 ! 日至

公布私有化建议前一天即同年的 %月 '日期间发生$

联洲是联洲国际集团有限公司'联洲国际(的珠宝

部门#经营主要属奢侈品及时尚品牌的珠宝业务$ 联洲

在其私有化建议获批后被除牌$

香港法院首次受理
内幕交易刑事诉讼

!据新华社电

国家统计局日前发布的 $##"年全国工业企业创

新调查数据显示+$##&年至 $##'年期间# 在我国规模

以上工业企业中#有专利申请的只有 $('万家#仅占规

模以上工业企业总数的 )()*$

据了解# 虽然规模以上工业企业只占全国工业企

业总数的 $#*# 但其产值在全国工业企业总产值中所

占比重超过 +#*#在国民经济中具有举足轻重的作用$

调查结果显示# 在我国近 %#万家规模以上工业企业

中#注册商标的有 "(%万家#占总数的 $&(&*&对技术秘

密进行内部保护的有 '($万家#占总数的 $#("*&拥有

自主品牌的有 !#(&万家#占总数的 %&()*$

调查结果还显示#$##&年至 $##'年间# 全国开展

创新活动的规模以上工业企业有 )('万家#占全部规模

以上工业企业的 $)()*$ 有专利申请的企业 +,(,*是开

展了创新活动的企业# 但是开展了创新活动的企业中

只有不到 %#*进行专利申请$

在大型企业中#有 )%(,*进行了创新活动#,$("*申

请了专利& 在中型企业中# 有 ,,(+*进行了创新活动#

$$('*申请了专利&在小型企业中#有 $,($*进行了创新

活动#'()*申请了专利$

规模以上工业企业
申请专利不足 %"9

任志刚#次贷事件无损香港金融结构
!

本报记者 郑晓舟

香港金融管理局总裁任志刚

!%日对媒体表示#美国债券市场发

生连串事件#不会对香港金融市场

带来结构性影响#同时他认为全球

各个金融市场情绪紧张#使得金融

价格大幅波动#是可以理解的$

美国联邦储备局 )月 !'日宣

布#实时调低贴现利率#由 )&#*降

至 )&(#*#并允许初级债券交易商#

通过纽约联邦储备银行贴现$

任志刚表示#在得悉美联储调

低贴现利率后#与美国联储局进行

了沟通#认为美国债市运作出现问

题#联储局有需要推出新一轮的救

市行动# 把信贷市场纳入正轨#也

有助稳定市场$ 他促请市场参与

者# 应多了解及留意市场情况#妥

善管理风险$

他表示支持美联储的措施#为

银行体系以外的主要债券交易商

提供流动资金#并表示相信此举有

助债市回复正常$

任志刚在 !)日在其!观点"专

栏里就次级债恶化问题批评银行

和监管部门#!银行为何愿意向还

款能力成疑的申请人批出贷款#监

管机构又为何无视银行去承受这

种风险#都是值得深思的问题$ "

任志刚说#银行透过证券化进

行信贷风险转移#或通过信贷提升

或信贷担保安排来为违约风险购

买保障#以往可能被视为减低风险

的有效措施$但信贷风险转移是否

真的能够通过这些措施做到完全

周密可靠#却仍然存在疑问$ 近期

次按相关的金融资产像回马枪般

重新列入银行账目内#是最现成的

例子$

他说#购入的信贷违约保障能

否发挥应有的保障作用#归根究底

要视乎出售这些保障合约一方能

否兑现承诺而定$尽管过去有关各

方亦曾关注这些问题#但其关注程

度却似乎未足以遏抑次按市场的

增长或促使监管机构采取预防对

策$

任志刚表示希望次级债# 5不

论有否证券化3是唯一反映贷款准

则下降的资产类别#不希望其他类

别的资产#如个人环节方面的信用

卡和汽车贷款#以及工商环节的杠

杆式收购贷款等会重蹈次级债的

覆辙#因为这些类别都曾经是证券

化和信贷提升的热门对象$

中银香港 !%日发表的报告指

出#受次级债风暴的影响#美国还

将继续减息#因此香港银行已经进

入罕见的 !存款名义利率为零%实

质利率为负"的局面$ 香港银行需

要承担更大的信贷风险的同时#其

风险接受能力将会大幅收缩$因此

随着实质负利率的恶化#银行业过

去几年债券投资对盈利产生较大

贡献局面#恐怕将告一段落$

商务部表示$今年将创新利用外资方式$完善创业投资退出机制 史丽 资料图

任志刚
%$

日就次级债恶化问题批评银行和监管部门 资料图

楼市内潜在需求依然强劲$但是像去年那样骤然回暖仍为时过早 资料图


